

BAB IV

PENUTUP

A. SIMPULAN

Dari hasil penelitian yang dilakukan penulis selama berada di Taman *Situ Patenggang*, penulis mengambil beberapa simpulan dari hasil analisis data dan pembahasan rumusan masalah berdasarkan judul artikel ilmiah yaitu Strategi Pengembangan Taman *Situ Patenggang* Sebagai Daya Tarik Wisata Alam Unggulan di Bandung Jawa Barat.

Taman *Situ Patenggang* merupakan daya tarik wisata berbasis alam yang berada di Kecamatan Rancabali, tepatnya berada di kaki Gunung Patuha. Taman *Situ Patenggang* menjadikan keindahan berupa danau yang sangat eksotis dan legendaris, dengan dukungan pemandangan alam berupa hutan lindung dan dikelilingi kebun teh, flora fauna, serta beragam potensi. Taman *Situ Patenggang* memiliki fasilitas yang cukup lengkap, hanya saja perlu adanya pembenahan dan perbaikan secara berkala supaya lebih memadai untuk wisatawan. Taman *Situ Patenggang* dapat diakses dari pusat Kota Kabupaten Bandung yaitu dengan jarak kurang lebih 30 km dengan waktu tempuh sekitar 1 jam. Aksesibilitas menuju Taman *Situ Patenggang* telah memadai. Peran pemerintah dalam upaya pengembangan Taman *Situ Patenggang* berupa mengadakan sosialisasi maupun pelatihan secara rutin untuk masyarakat, terlibat dalam penyelenggaraan event, dan berpartisipasi dalam pemasaran dan promosi. Masyarakat lokal sangat mendukung adanya kegiatan wisata di Taman *Situ Patenggang*. Masyarakat sangat memahami peran masyarakat lokal sebagai tuan rumah di daya tarik wisata. Masyarakat sangat *welcome* terhadap wisatawan dan selalu berusaha memberikan pelayanan yang semaksimal mungkin. Strategi pengembangan Taman *Situ Patenggang* berupa meningkatkan kerjasama yang ada saat ini dengan pemerintah, penambahan atraksi dan kegiatan wisata, perbaikan fasilitas, dan peningkatan kerjasama dengan *stakeholder*.

B. SARAN

Dari hasil penelitian dan analisis data yang dilakukan penulis memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Pengelola, pemerintah, masyarakat maupun pihak-pihak terkait perlu mengoptimalkan pemasaran dan promosi Taman *Situ Patenggang*.
2. Pemanfaatan potensi yang ada dengan pengembangan daya tarik wisata yang tetap memperhatikan kelestarian lingkungan. Pengelola harus mampu membuat beragam atraksi wisata untuk memenuhi kebutuhan wisatawan.
3. Sumber Daya Manusia harus mampu menghadapi persaingan. Masyarakat sebagai tuan rumah harus lebih kreatif dan berinovasi dalam menghasilkan produk-produk khas kawasan Taman *Situ Patenggang*.
4. Pengelola kawasan memberikan kontribusi lebih untuk pengembangan dan kemajuan Taman *Situ Patenggang*. Mulai dari perbaikan sarana dan prasaranan yang lebih memadai.
5. Sebaiknya Taman *Situ Patenggang* mulai mengaktifkan kembali *event-event* tahunan yang telah lama tidak terselenggara. Kegiatan *event* merupakan langkah efektif dan efisien untuk menarik minat kunjungan wisatawan.
6. Sebaiknya pengelola membuat paket-paket wisata yang lebih kreatif yang berkerjasama dengan *travel agent*.